# DEPARTAMENTO ÁFRICA

## Cronología

2007

**ENERO** 

4

SOMALIA: El gobierno de EE.UU. informa que tiene derecho a perseguir a los militantes islámicos del país, que cree relacionados con redes terroristas internacionales, un día después de anunciar el despliegue de fuerzas frente a la costa somalí.

5

SOMALIA: El número dos de la red terrorista Al-Qaeda insta a los militantes islamistas a pelear una "guerra santa" en el país y atacar a las fuerzas etíopes.

8

SOMALIA: Un avión estadounidense realiza un ataque contra dos supuestos miembros de Al-Qaeda en el sur del país.

9

SOMALIA: Estados Unidos lanza un nuevo ataque aéreo en el sur del país contra una célula de Al-Qaeda sospechosa de los dos atentados en las embajadas norteamericanas en Kenya y Tanzania, en 1998.

13

SOMALIA: Con más de una tercera parte de los legisladores ausentes, el Parlamento declara en Baidoa, el estado de emergencia nacional por un plazo de 90 días para facilitar al gobierno el restablecimiento del orden.

24

SUDÁN: Un avión de pasajeros es secuestrado en Jartum por un hombre armado que desvía el aparato a la capital de Chad. Luego es liberado y todos los pasajeros puestos a salvo. Ningún grupo se atribuye el hecho.

SUDÁN: En el marco de la Cumbre Africana cebrada en el país, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, acuerda con el presidente, Omar al Bachir, que se aceleren los esfuerzos que permitan enviar una nueva misión de paz a la región sudanesa de Darfur.

#### **FEBRERO**

12

GUINEA: El presidente declara por cadena nacional el estado de sitio luego de que al menos 23 personas mueren y de que varios sindicatos declararan una huelga general.

13

ARGELIA: Al menos 6 muertos y 13 heridos provocan siete atentados terroristas con bomba en Kabilia, este de Argel, según anuncia el ministerio del Interior. En un comunicado difundido por internet la rama de Al-Qaeda en el norte de África reivindica los ataques.

#### **MARZO**

2

ETIOPÍA: La cancillería francesa señala que un número indeterminado de turistas occidentales se encuentran desaparecidos en el país y declina mencionar sus nacionalidades, aunque según los medios de comunicación locales se trataría de franceses e ingleses. El embajador de Francia en Etiopía, Stephane Gompertz, confirma que el secuestro de los turistas occidentales.

3

LIBIA: El líder Muammar Khadafy acusa a Occidente de no haber cumplido sus promesas de colaboración energética atómica luego de que su país renunciara al desarrollo militar de su programa nuclear.

ETIOPÍA: El gobierno acusa a soldados eritreos del secuestro de turistas occidentales. Entre los turistas hay diplomáticos de la embajada del Reino Unido en Addis Abeba y familiares de ellos.

12

SUDAN: El gobierno sudanés orquestó y participó en los "crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad", dice la misión especial del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas sobre la situación en Darfur, en su informe que se publica en Ginebra.

MARRUECOS: Un terrorista suicida muere al hacer estallar los explosivos que lleva consigo en un cibercafé del puerto de Casablanca. La policía sospecha que el explosivo es accionado por error y que el terrorista sólo pretendía recibir en el cibercafé instrucciones para perpetrar un ataque en otro lugar.

### 14

ZIMBABWE: El líder de la oposición, Morgan Tsvangirai, es puesto en libertad después de tres días en custodia policial, bajo la que sufre una fuerte golpiza que lo deja en cuidados intensivos, según fuentes de su partido, el Movimiento para el Cambio Democrático (MCD).

#### 15

ZIMBAWE: El presidente, Robert Mugabe, rechaza las críticas internacionales por las supuestas violaciones de los derechos humanos en su país y dice que quienes fustigan a su gobierno pueden "ahorcarse" a sí mismos.

#### 21

ZIMBABWE: El primer ministro británico, Tony Blair, manifiesta ante su Parlamento que tiene previsto buscar el apoyo de otros países de la Unión Europea para ampliar las sanciones contra el régimen de Robert Mugabe.

### 22

SOMALIA: Decenas de residentes huyen de sus viviendas en la capital, Mogadiscio, donde continúan los combates entre insurgentes islámicos y soldados etíopes y somalíes.

#### 23

CONGO: Por lo menos 12 personas mueren y otras 27 resultan heridas en los violentos combates que se libran entre el ejército del Congo y tropas del ex líder rebelde que perdió las elecciones presidenciales, Jean-Pierre Bemba.

MOZAMBIQUE: Al menos 72 personas mueren y más de 300 resultan heridas por el estallido de un depósito de armas ubicado cerca del aeropuerto de Maputo, según informa el ministro de Salud.

SOMALÍA: Un avión carguero al servicio de la Unión Africana con 11 personas a bordo cae al norte de Mogadiscio abatido por un misil Sam, inmediatamente después de despegar del aeropuerto. Todos los ocupantes del aparato mueren.

### 31

ZIMBAWE: El jefe de Estado, Robert Mugabe, es investido por su partido como candidato para las elecciones presidenciales de 2008, una decisión calificada por la oposición de "tragedia para el país". Mugabe, en el poder desde 1980, ahora buscará mantenerse hasta 2013, cuando cumplirá 89 años.

### **ABRIL**

ARGELIA: En una muestra de la expansión de la influencia de Al-Qaeda en el norte de Africa, dos ataques con coche bomba reivindicados por ese grupo terrorista, uno de ellos contra la sede del gobierno en pleno centro de Argel, causan por lo menos 30 muertos y 222 heridos.

#### 12

ARGELIA: El país se despierta conmocionado tras el doble atentado suicida en Argel, que deja por lo menos 33 muertos y 200 heridos y afecta uno de los símbolos del poder, el Palacio de Gobierno.

#### 15

NIGERIA: Miles de manifestantes de la oposición queman edificios, bloquean rutas y arman barricadas cerca de oficinas electorales, luego de que los primeros resultados de unas irregulares elecciones estatales dan una rotunda victoria al partido gobernante.

#### 18

SUDÁN: El presidente norteamericano George W. Bush le da una "última oportunidad" al gobierno para terminar con el "genocidio" en la región de Darfur a riesgo de enfrentar sanciones más duras. Por su parte, tras dos días de conversaciones, las Naciones Unidas y la Unión Africana (UA) acuerdan implementar rápidamente un plan para desplegar una operación de mantenimiento de paz conjunta de más de 20.000 efectivos en Darfur.

### 21

NIGERIA: En unas elecciones opacadas por la violencia y la sospecha de graves irregularidades, los nigerianos van a las urnas para elegir presidente y legisladores en el país más poblado de África. Tres niños mueren en la represión de protestas que denuncian fraude electoral.

#### JUNIO

### 25

SUDAN: En una iniciativa inédita en más de tres años, representantes de las grandes potencias mundiales y organizaciones internacionales prometen, en París, multiplicar sus esfuerzos para poner fin a la tragedia de Darfur, aunque no consiguen llegar a medidas concretas.

### 29

COSTA DE MARFIL: En momentos en que el país atraviesa un importante proceso de reconciliación, el primer ministro, Guillaume Soro, sale ileso de un atentado cuando su avión es alcanzado por misiles en la ciudad de Buaké.

### JULIO

NACIONES UNIDAS: El secretario general, Ban Ki-Moon, retira su polémico informe que entregara al Consejo de Seguridad relativo al Sahara Occidental el que instaba al Frente Polisario, que reivindica la independencia, a olvidarse de su aspiración y negociar el plan de autonomía para el Sahara que Marruecos.

6

MARRUECOS: El gobierno eleva a su nivel máximo el alerta nacional de seguridad en base a "informaciones confiables" según las cuales hay un alto riesgo de que se cometa un atentado, informa el ministerio del Interior en un comunicado.

#### 10

ARGELIA: Un atentado suicida contra un cuartel del Ejército en Lakhdaria con un camión bomba provoca al menos 10 muertos y 35 heridos, según las fuerzas de seguridad. Al Qaeda en el Magreb Islámico, organización anteriormente conocida como el Grupo Salafista de Predicación y Combate, reivindica la autoría del atentado.

### 11

LIBIA: La Corte Suprema confirma la pena de muerte para cinco enfermeras y un médico búlgaros por infectar a niños con sida, a pesar de la presión de la UE y de EE.UU. para evitar la condena

#### 17

LIBIA: La pena de muerte impuesta a cinco enfermeras búlgaras y un médico palestino acusados de inyectar el virus del HIV a niños, es conmutada a cadena perpetua, según informa un funcionario libio.

SUDÁFRICA: Nelson Mandela celebra sus 89 años con el lanzamiento de un grupo de sabios con ex estadistas y los Nóbel de la paz Jimmy Carter y Desmond Tutu, para afrontar los grandes problemas mundiales, como el del cambio climático, el sida/VIH y la pobreza.

#### 24

LIBIA: En un nuevo y claro gesto de acercamiento del gobierno Occidente, las cinco enfermeras y el médico búlgaro, condenados a muerte por infectar a más de 400 niños libios con el virus del sida, son puestos en libertad.

#### 26

LIBIA: Con la visita del presidente francés Nicolás Sarkozy, el líder Muamar Gadafi logra sellar con Francia la firma de varios acuerdos bilaterales en materia de cooperación militar, industrial y cultural entre los que destaca la venta de un reactor nuclear para la desalinización de agua.

28

SENEGAL: El presidente francés Nicolas Sarkozy, de gira oficial por la región, propone reforzar la cooperación con los países africanos para "preparar la llegada de la Euroáfrica", un proyecto que define como un enorme conjunto cuyo "pivote" será la unión mediterránea.

### 31

NACIONES UNIDAS: Tras varios meses de negociaciones, el Consejo de Seguridad aprueba por unanimidad el envío de una fuerza internacional a la región sudanesa de Darfur, para intentar poner fin a cuatro años de enfrentamientos que han dejado unos 200.000 muertos y más de dos millones de desplazados.

### **AGOSTO**

1

SUDÁN: El gobierno acepta la resolución impulsada desde la ONU que prevé el despliegue de una fuerza de paz de 26.000 efectivos de varios países en la convulsionada región de Darfur, para intentar frenar la grave crisis humanitaria.

9

NACIONES UNIDAS: En un dramático llamado al fin del bloqueo que Egipto e Israel mantienen sobre Gaza, la organización afirma que la región dependerá completamente de la ayuda externa y enfrentará "consecuencias desastrosas".

### 11

SIERRA LEONA: El país celebra de forma pacífica elecciones presidenciales y parlamentarias consideradas un hito en el camino del convulsionado país hacia la estabilidad democrática, siendo los primeros comicios desde que se retiró la misión de paz de la ONU.

EGIPTO: Karima Rahim Massoud, una niña de 13 años, muere durante una ablación de clítoris en un poblado del Delta del Nilo, una práctica que se prohibió el 28 de junio pasado. La clínica es cerrada.

#### 17

SUDAFRICA: Las sentencias contra cinco ex altos funcionarios policiales de la época del apartheid, incluyendo el ministro de Seguridad Adriaan Vlok, condenados por un intento de asesinato a un líder antirracista hace 18 años, son suspendidas por un acuerdo con el gobierno.

### 24

SUDÁN: En medio de intentos por frenar la escalada de violencia en la región, la ONG Amnistía Internacional denuncia que el gobierno sigue desplegando "equipos bélicos

ofensivos" en la convulsionada zona de Darfur, en el oeste del país, desafiando así a la comunidad internacional.

#### **SEPTIEMBRE**

6

ARGELIA: Al menos quince personas mueren y más de cien resultan heridas en la ciudad de Batna, luego de que un presunto miembro de Al-Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI) hace detonar la bomba que porta durante el desfile de visita del presidente Abdelaziz Buteflika.

8

ARGELIA: Un nuevo ataque suicida causa 28 muertos, en su mayoría guardacostas de las fuerzas navales, en Dellys, un pequeño puerto de Kabilia, según un nuevo balance de fuentes médicas. El ataque no es reivindicado aún por ninguna organización.

22

LIBIA: En busca de su reinserción en el mundo, el gobierno anuncia la creación de una región económica sustentable con apoyo internacional.

26

ZIMBABWE: El Parlamento aprueba una ley que prevé el traspaso a la población del 51% de las acciones de las compañías extranjeras, que amenazan con una salida del país.

### **OCTUBRE**

29

EGIPTO: El presidente, Hosni Mubarak, anuncia un plan para construir varias plantas de energía atómica, el más reciente de una serie de ambiciosos programas de este tipo iniciados por países árabes. EE.UU., por su parte, da la bienvenida al proyecto, en un marcado contraste con su reacción ante lo que considera una "trampa" de Irán con su plan nuclear.

CHAD: Las autoridades detienen a los miembros de una ONG francesa por tráfico ilegal de menores, que pretendían sacar del país a 103 niños –supuestamente huérfanos- en un avión alegando que serían rescatados del sangriento conflicto de Darfur y llevarlos a Francia.

### **NOVIEMBRE ÁFRICA**

FUENTE: Diario LA NACIÓN (Argentina)

LIBIA: En un video, el número dos de Al-Qaeda, Ayman al-Zawahiri, declara al líder Muammar Khadafy, que se halla embarcado en plena reconciliación con EE.UU., en el nuevo objetivo de la red. Asimismo, anuncia la adhesión a Al-Qaeda del autoproclamado Grupo Islámico Combatiente de Libia (GICL).

CHAD: Los 16 europeos detenidos comparecen por primera vez ante un tribunal de N´Djamena para declarar sobre la operación de traslado irregular de 103 niños hacia Francia, que las autoridades califican de secuestro.

6

SENEGAL: Por lo menos 47 inmigrantes que se dirigen a Canarias mueren de hambre, frío y sed, luego de que la embarcación que los traslada sufre una avería en la costa de Marruecos.

CHAD: El presidente francés Nicolás Sarkozy, que parece decidido a enfrentar las críticas por sus iniciativas en el país, declara que irá al mismo para "buscar a todos los que aún están, sin importar lo que hayan hecho", en referencia a los detenidos de la ONG Arca de Zoé por presunto secuestro de niños.

9

CHAD: Los tres miembros de la tripulación española del avión que protagonizó la crisis por el frustrado traslado a Francia de 103 niños, regresan a su país.

10

SOMALIA: Por lo menos 80 somalíes mueren en fuertes combates en Mogadiscio, entre las fuerzas de Etiopía, que respaldan al gobierno y un grupo islámico insurgente, mientras los pobladores huyen de la capital del país.

27

SUDAN: La policía detiene a una profesora británica, acusada de insultar al profeta Mahoma por haber permitido que sus alumnos llamaran Mahoma a un osito de peluche. Según informó la BBC, la docente podría afrontar seis meses de cárcel, 40 latigazos o una multa

29

SUDÁN: La maestra británica es condenada a 15 días de prisión por haber permitido que sus alumnos pusieran Mahoma de nombre a un osito de peluche. Tras cumplir la sentencia, la profesora será deportada.

30

SUDAN: Miles de personas se manifiestan para pedir la ejecución de la maestra británica condenada a 15 días de cárcel por llamar Mahoma a un osito de peluche.

#### **DICIEMBRE**

1

SUDAN: Dos miembros musulmanes de la Cámara de los Lores de Londres viajan al país para mediar por la maestra británica condenada por llamar Mahoma a un oso de peluche.

3

SUDAN: La profesora británica Gillian Gibbons, condenada a 15 días de prisión por permitir que sus alumnos pusieran el nombre de Mahoma a un osito de peluche, abandona Jartum con destino a Londres tras ser beneficiada con un indulto presidencial, según anuncia la embajada británica.

6

NACIONES UNIDAS: Ante la falta de cooperación por parte de Sudán, el fiscal de la Corte Penal Internacional, Luis Moreno Ocampo, exhorta al Consejo de Seguridad a presionar al gobierno de Jartum para que arreste de inmediato a los dos acusados hasta ahora de crímenes de guerra en la zona de Darfur.

11

ARGELIA: Al-Qaeda causa un baño de sangre en el centro de Argel con un doble ataque suicida con coches bomba, uno contra un edificio de la ONU y el otro contra la Corte Suprema y el Consejo Constitucional. Por lo menos 67 personas meren, entre ellas 10 funcionarios del organismo internacional.

17

SUDAFRICA: El populista Jacob Zuma es elegido presidente del oficialista Congreso Nacional Africano (ANC) al derrotar rotundamente al actual jefe del Estado, Thabo Mbeki.

21

CHAD: Comienza el juicio contra los seis voluntarios franceses acusados de intento de secuestro de 103 niños, en medio de una fuerte presión para que sean castigados a pesar de las expectativas sobre un acuerdo diplomático.

26

SOMALIA: Una joven enfermera argentina y una médica española que trabajan para la organización humanitaria Médicos Sin Fronteras son secuestradas en el norte del país cuando el vehículo en el que viajan es asaltado por seis somalíes armados con ametralladoras.

CHAD: La justicia condena a ocho años de trabajos forzados a los seis ciudadanos franceses de la ONG El Arca de Zoé, involucrados en un gran escándalo por intentar sacar del país a varios menores de edad para entregarlos en adopción a familias francesas.

SOMALIA: La enfermera argentina y la médica española pasan su tercer día como rehenes de un grupo de secuestradores en el norte del país, en momentos en que empieza a crecer la incertidumbre sobre el futuro de las negociaciones.

CHAD: Los seis miembros franceses de la ONG El Arca de Noé, condenados a ocho años de trabajos forzados por "intento de secuestro de niños", son trasladados a Francia, donde deben cumplir su condena.

KENYA: El dirigente opositor Raila Odinga aventaja en medio millón de votos al presidente Mwai Kibaki, según los primeros resultados oficiales de las elecciones presidenciales.

30

SOMALIA: Mientras continúan las gestiones para liberar a la enfermera argentina y a la médica española secuestradas, el presidente, Mahmoud Muza, confirma que ambas se encuentran bien de salud.

KENYA: En medio de una ola de violencia, con varios muertos y barrios enteros incendiados, el presidente Mwai Kibaki, presta juramente para un segundo mandato. El líder opositor Raila Odinga, del Movimiento Democrático Naranja, declara que prestará juramento "como nuevo presidente del país", en abierto desafío a la Comisión Electoral.

31

KENYA: Al menos 50 personas mueren producto de un incendio en una iglesia en el oeste del país Kenya, mientras una ola de violencia post-electoral sacude a la nación africana, informan fuentes policiales locales.